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ご あ い さ つ 

あちらこちらで桜の開花便りが届く、さわやかな季節になりました。 

門前式発声法も３１年、やっと蕾がふくらんで開花を待ちわびている……といったところ

でしょうか？ 

 昨日、３月２５日（月）は、産経新聞主催の「ソナエ博２０１９」に参加してまいりまし

た。「８０名定員のところ応募５０７名、新聞社もビックリする人数です。」と係の方に教え

て頂きました。協会としても資料１２０名分用意して行ったものの、始まる３０分前には、

応募もれの方々が列を作り、欠席の空きを待たれる状態でした。どんどん椅子を追加しても

集客しきれず、始まる頃には入口のドアも閉まらず、立ってでも受講を望んでくださる方々

でごった返し、前代未聞の事態になりました。 

年齢も様々、目的も様々、どこに焦点を合わせたものかと思いました。ソナエ博ですから、

呼吸法を中心に講習したかったのですが、立っての呼吸法指導が出来ず、この悪条件の中、

たった１時間でどこまで理解して頂けるか、時間との勝負でした。 

 しかし、皆様熱心に取り組んでくださり、門前式発声法の入口部分しか出来なかったにも

かかわらず、終わりには「ふるさと」をきれいに合唱出来ました。私としましては、後３０

分あれば……と、受講された方々に申し訳なく、残念な気持ちが残りました。 

 世の中になかったメソッドを形にして伝えるということは、本当に難しいと思いますが、

１時間共に過ごした後の、参加者の皆様の嬉しそうなお顔を拝見して、ホッといたしました。 

 ご友人にお声がけくださった方々、ご協力有難うございました。 

 新聞記事はわかりやすい説明文ですので、この通信に同封いたしました。お友達にご紹介

くださる時にお使いくだされば幸いです。 

 世の中のお役に立てるよう、これからも努力精進してまいります。 

 話は変わりますが、１０周年記念コンサートを２０２０年 5 月２３日（土）に秋篠音楽堂

で開催いたします。会員が一堂に集い、丹田式発声法で日頃の成果を

発表したいと思います。 

 イタリア歌曲勉強会、エンゼル・ヴォイス合唱団、講師合唱、そし

て、今回 Solo の発表も考えています。Solo 参加ご希望の方は、担当

講師まで、その旨お伝えください。先着１０組までと考えています。

詳細が決まりましたら、又、お伝えいたします。 

 ２０１９年も、丹田式呼吸法と発声法で、楽しく元気に過ごしましょう。 

２０１９．３．２６     門 前 啓 子 
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イタリア歌曲勉強会・エンゼルヴォイス合唱団団員募集 

来年５月２３日（土）秋篠音楽堂で発表会 

♪♪♪門前式発声法で美しい歌をロングドレスを着て 

       講師とともに舞台で一緒にうたいませんか ♪♪♪ 

 

門前式発声法を学ばれている方で、基本毎週レッスンを受講されておられる方なら、 

合唱やイタリア歌曲の経験がなくても、どなたでも参加していただけます。 

ただし、イタリア歌曲勉強会は、個人レッスンを含み、３年以上門前式発声法を学ばれて

おられる方が対象です。来年の舞台にむけて練習始めますので、気軽にご参加下さい。      

 

＜レッスン日時＞ 

エンゼルヴォイス合唱団‥‥ 学園前教室 第３月曜日１１時～１２時 

               心斎橋教室 第４月曜日１３時３０分～１４時３０分 

イタリア歌曲勉強会‥‥‥‥ 学園前教室 第３日曜日１１時～１２時 

                     第４月曜日１１時～１２時 

               心斎橋教室 第４月曜日１１時～１２時 

＊どちらも月一回のレッスンです。 

＜費用＞ 

エンゼルヴォイス合唱団      ２０００円＋税 

イタリア歌曲勉強会        ３０００円＋税 

 

ＥＶ合唱団 （だれでも知っているなつかしいメロディーをいっしょに歌います。） 

・ヴォイストレーニングを３０分した後、昨年のコンサートで歌った曲など                

門前式発声法を使って無理なくリラックスしてメロディーを練習します。レッスンを 

始めて１年めの方や、合唱を初めてします、という方も多く参加されています。 

この発声ならではの優しい響きが１つになることを目指して曲に取り組んでいます。 

  

イタ勉 

・ヴォイストレーニングを３０分した後、後半３０分イタリア歌曲の練習をします。 

イタリア語は基本ローマ字読みで読みやすく、ヴァッカイ４度５度と同じです。 

少しずつ歌詞を読んでメロディーにのせていくので、無理なく１曲が出来上がります。 

豊かな響きの門前式発声法でイタリア歌曲を気持ちよく歌ってみませんか。 

              担当講師 小﨑 唯  岡 雅美  塩見 智永子 

  

 

 

 

 

 

お申し込みは、お名前・お電話・担当講師名をお書きの上 

5月末までに担当講師へお渡しください。 
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✤門前式発声法＝丹田式発声法の指導者になりませんか！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

この発声法の素晴らしさに感動し 

世のため・人のために伝えたいと思われる方は、 

ぜひ、資格をお取りください。 

＜日程＞ ⦿認定講師のグレードテスト 

     …７月／１１日（木），１４日（日），１８日（木） 

＊詳細は同封のプリントをご覧ください。 

⦿インストラクターのセミナー＆試験…１１月／３０日（土） 

 

✤検定試験を受けて、ご自身の上達を確かめてみましょう！ 

～ 全会員対象／年に一度の力だめしです ～ 
 

＜日程＞ 9月／５日（木），１２日（木），１９日（木），２２日（日），２６日（木） 

認 定 講 師 とは 

門前式発声法を 

教え広める指導者です。 

 

インストラクターとは 

主に門前式呼吸法を 

  教える指導者です。 

 

❣❣❣ お 待 た せ い た し ま し た ！ ❣❣❣ 

昨年１０月 7日奈良県国際文化会館行いました、8周年記念大会発表会のDVD が 

出 来 上 が り ま し た 。 

会員の皆様の澄み渡った歌声が、当日のホールそのままに美しく収録されています。 

誰もが口ずさみたくなる日本の唱歌や幼少期・青春期を思い起こさせる合唱の数々。 

チャプター付でお好きな曲を選んで観ていただけます。 

皆様の良い思い出。この時しか手に入りませんので記念にどうぞお持ちください。 

また、ご友人へのプレゼントとして、この響きを多くの人々の心にお届けくださいませ。 

☆既にお申込みの方は、代金３２４０円を添えて担当講師よりお受け取りください。 

☆新たにお申込み頂ける方は、代金を添えて、担当講師にお申込みください。 

☆休会中の方もご遠慮なく！ 
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会員の皆様からの 

ご寄稿 
  
  

いつかは、皆さんと合唱できる日が来ると信じて 

中学校の音楽科教師から小学校の音楽専科として転勤し１６年がたちます。 

小学校に転勤した年の５月から喉に違和感を覚えるようになり、ついには、おしゃべりの

声も出しにくい状態になりました。中学校とは指導の仕方にも違いがあり，慣れていない

為、体に余計な力が入り過ぎているのか、年齢のせいかと諦め、お休みを待ちわびる日々を

送っていました。寒い時期になると咳が続き、体力も消耗し、通院しました。 

百日咳や喘息の検査もしましたが異状なしでした。色々なお薬も頂きましたが、あまり改

善せず、合唱指導に自信がなくなり、悶々とした日々でした。 

 そんな時、門前先生の研修会に出会うことができ、優しく美しいお声にひき込まれ、私も

レッスンを受けたいと強く思いました。その研修会で紹介して頂いたのが勝嶌治美先生でし

た。縋る思いで声を掛けさせて頂き、レッスンして頂いております。 

楽しい穏やかな雰囲気で心も体もリラックスしてレッスンを受けております。 

優しく的確なご指導で、いつも心が晴れやかになり、元気になって家路につきます。 

 ２ヶ月程過ぎた頃でしょうか、咳が出なくなり、週末になっても声が

れしないようになっていました。音声障害は、まだまだ克服できていま

せんが、「継続は力なり」で入会して９年目になります。 

 今では、時々出る、自然で楽な声に自分でも驚き、そんな機会が多く

なる事を楽しみに、これからもレッスンを続けていきたいと思っており

ます。いつかは、皆さんと合唱できる日が来ると信じております。 

 

仲 久仁 

 

  

 

仲さんは、勝嶌教室へ月４回個人レッスンに来られています。仕事に熱心に取り組まれる為、

とても忙しく、体力的にも大変お疲れの様子でレッスンに来られますが、「教室にこさせてい

ただくだけで、ホッとします。疲れが取れます。」とおっしゃって頂いております。 

そして喜んで帰ってくださいます。 

 「継続は力なり」の言葉通り、一年一年確実に体得され、今ではグループレッスンの音域

に近づきつつあり、これからの上達が楽しみです。 

必ず、皆様と一緒に合唱できる日を迎えられることと信じています。 

本部講師  勝嶌 治美 
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「継続は力なり 

 ― コンプレックスを克服できたエピソード ―」 

 

 門前式発声法と出会って三年、いま改めて継続は力なりを感じています。 

 

 私は、三十余年前、ラグビーの試合中に自分のミスを取り返すためにあわててしまい、無

謀なタックルで本来の声を失いました。三年たっても、十年たっても元の声に戻らないため

諦めておりました。それが、なんと門前式発声法のおかげで元の声を取り戻せたのです。 

 

本年（平成３１年)２月２８日に、二十名あまりの人たち

を送り出す会に出席していました。 

卒業生と三か月後に卒業する在校生各人が、スピーチをし

ます。 

送り出す立場のわたくしは、「仰げば尊し」を卒業生に送

ろうと決めました。 

すでに黒板に「仰げば尊し」の歌詞を写し書きしており

ましたので、歌詞は黒板の文字を追うことができました。 

 卒業式独特の感極まった雰囲気の中でしたので門前式発声法指導教室で習った｢力みは最

大の敵」である“りきみ”は適度な緊張になっています。さて、題名をかたり、続けて歌い

始めると自分の思う通りの声が出るではありませんか！「このまま、この調子で」と自分に

言い聞かせて、最後まで歌いきることができました。 

 

 思えば三十年来の希望がかなった瞬間でした。門前式発声法のおかげで、いつの間にか声

を取り戻していたのです 

 改めて「門前式発声法」が本物であることを悟った日でありました。 

 

平成３１年３月１０日                      男性 Ｋ 

 

 

 K さんは、勝嶌教室個人レッスンと学園前集合レッスン、月１回ずつ受けておられます。 

さすが、昔ラグビーをされていただけあって、丹田の見つけ方は早かったように思われます。 

肝心なところだけ意識して、余計なところは力みを取るという、「力みは最大の敵」というポ

イントをしっかり学生時代から体得されていたように思います。 

 今回素晴らしい体験をされたということで、すぐペンをとって会報に臨んでくださいまし

た。門前式発声法のおかげで、たくさんの方が良き体験をされたと同じに、ご自身も体験で

きたことへの喜びが、ひしひしと伝わってまいります。 

 これからも、ますます色々なジャンルの歌に挑戦して頂けたら嬉しいです。 

本部講師  勝嶌 治美 
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身体表現へ繋がる息を求めて 

 

大学時代に演劇と出会い、卒業後も幾つかの小さな劇団に出演していました。 

その中で、今の演劇は、「喋る」技術を用いる表現でありながら、肝心の声に関して殆どケ

アされていないのではないか、という印象を受けたのです。                                     

程度の差こそありますが、まるでアスリートのように徹底的に喉を鍛え、発声の技術を磨

き上げるスタイルが、演劇の基本であるかのようになっていると感じました。 

才能のある一握りの人はそれでも大丈夫でしょうが、これでは多く

の人が演劇を通じて喉を痛め、声をダメにしてしまう危険性があると

思っていたところに、母の紹介で門前式呼吸法、発声法に出会いまし

た。 

現在は整体師として活動するかたわら、演劇活動を通じて知り合っ

た俳優に施術する中で、声とからだの関係性を研究したり、多くの人の

健康に繋がる先端メソッドを構築できないかを模索したりしています。         

                   

整体師・演劇演技研究家   新田 正樹 

 

 

 

 

新田正樹君は、３０代。丹田発声協会の会員さんの中でただひとり、 

認定講師とインストラクター両方の資格を持っておられます。 

 レッスンの時には、整体師の観点からも、門前式呼吸法がいかに自然で無理なく、 

また健康に良いかを熱く語ってくれるようになりました。 

 将来、門前式呼吸法・発声法を世の中に広めていく担い手となってくれることを 

楽しみにしています。                  

                         本部講師   中野 恵子 
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「 姿勢が良くなった 」 

  

ずっと姿勢の悪さが気になっていました。仕事もやめ、「体力の衰え」「声の出にくい事」

も気になっていました。 

 そんな中、知人が「良い教室があるよ。」と小﨑先生の教室の体験に誘ってくれました。「誘

ってくれた知人も良い声だし、グループレッスンに来られていた方全員の話す声がとても良

い声だなあ！」と感じ、すぐに入会を決めました。今から思えば、皆さんお腹から出す声で

話されていたからだと思います。その時は、わかりませんでした。 

 個人レッスンで、「エンゼル・ヴォイス」を使っての呼吸法、毎回の

姿勢のチェックでアドバイスを受けてきました。何事にも時間がかか

る自分の体に、続けていくことが大切と思い、やってきました。「いつ

になったら良い声で話せて、良い姿勢になるんだろう」と考える毎日で

した。 

 ところが、1 年以上経った頃か覚えていませんが、友達から「姿勢が良くなった」「元気そ

うに見える」と言われるようになりました。丸まっていた背中が、お腹に力が入り深い呼吸

をすることによって伸びてきたのだと思いました。 

 右肩を壊し、リハビリの先生の指導を長年受けていたにもかかわらず直せなかった姿勢が、

「丹田式発声法」のレッスンを続けてきたおかげで良くなったのです。本当にびっくりしま

した。リハビリの先生も、個人レッスンの内容を聞いて「体の状態に合っている」と言って

くださいました。 

 気がつくと、もう 5 年も続けています。発声法のレッスンで、腹筋が使えるようになり、

姿勢を保持する体幹が少しずつ出来てきたのだと実感しています。 

 まだまだ気をつけていないと、「あごをひいて！」というアドバイスを受けますが、「丹田

式呼吸法」が少しずつ身についてきたと感じています。体力がつき、動ける時間が長くなっ

てきたことがよくわかります。 

 これからも、「良い声」をめざしてこのレッスンを続けていくつもりです。 

S．S (元小学校教諭 60 代) 

   

S さんは、「姿勢の改善」「良い声になりたい」という思いでこの発声の体得をめざし、月 4 回

の個人レッスンでスタートされました。この 5 年の間に、表情が明るく、元気になられたと

思います。 

 姿勢の事で、印象に残っている話が１つあります。 

 Ｓさんは、2 人姉妹のお姉さんなのですが、2 人そろって姿勢の悪さが気になっておられた

ようです。ある日実家に帰られた時に、妹さんが「お姉ちゃんだけ姿勢が良くなってずるい

わ！」と言われたそうです。残念ながら、遠く離れてお住いの妹さんなので、レッスンは叶

わないようです‥‥。 

 おしゃべりの声は少し低い目ですが、お腹から出る良い声になっておられます。歌声も丹

田からの息に乗せて、細く優しい声で歌えるようになられています。今は、歌うことも楽し

いので、1 回をグループレッスンに変更されました。 

 「エンゼル・ヴォイス合唱」にもお誘いしましたが、今は色々なご趣味と、一人暮らしの

お母さんを訪ねて田舎に行かれるのでちょっと無理でしたが、ご都合がつきましたら、 

ご参加期待しています。                               本部講師  小﨑 唯 



8 

 

只今「門前式発声法」全開です！ 

 

「門前式発声法」を続けて十余年が経過しました。 

出会いを思い返す時、同時に人との巡り合わせの不思議さ、おもしろさを思います。 

２０年ほど前、大阪城ホールでの「１万人の第九」に誘われ、合唱の楽しさを知りました。

指導されている先生の合唱団に入りたいと思いましたが、発声も習ったことがなく、楽譜も

読めなかったため、まず自宅近くの個人の先生に付きました。 

 

その何年か後に、毎年クリスマスに教会でグレゴリオ聖歌等を歌う、２０人ほどの編成の

合唱グループに入りました。そこに後で入って来られたのが、現在「門前式発声法」の講師

をされている山本弘子先生です。 

１回コンサートをご一緒したきり 5 年くらい？お会いしてなかったのですが、あるきっか

けで、個人の先生のお孫さんが通っている真上小学校の音楽の先生が山本先生だとわかりま

した。（真上小学校では、音楽の授業に「門前式発声法」を取り入れておられました。） 

日曜日に歌の指導をされていると聞き、再会を兼ねて見学に行きました。いろいろな学年

の男の子女の子が入りまじり、年長さんの指揮できれいな声で楽しく歌っ

ていました。地元の公民館の文化祭で、その子達と個人の先生の教室の有

志の５人の合唱チームと一緒に、舞台で歌いました。 

終演後、山本先生から「お腹を使うともっといい声が出るよ」と教えて

頂いたのが「門前式発声法」でした。 

 

門前先生が茨木のコミュニティーセンターでレッスンをされていた終わりのころの事です。

そこでの初めてのレッスンで、「へー、そうなんや！」と思ったことが２点あります。 

⚘歌い出す前に大きく息を吸って溜めなくてもいい。 

⚘息継ぎはがんばって吸うのではなく、使った息の分だけ丹田を意識して自然に入れる。 

今まで習ったのと何か違うと感じたのと、何よりも門前先生のやさしい笑顔に惹かれて初

日で入会を決めました。 

 

長らくお待たせしましたが、ここでやっと小﨑先生の登場です。 

私は何かと勘が悪く、運動音痴で、普段のんきな割にここ一番で肩に力が入る性格のため、

長年身に付いた発声の癖がなかなか取れず、小﨑先生には長年面倒をおかけしています。 
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生徒の私ではなく、小﨑先生のコツコツ努力で今日までやさしく引っ張っていただいてい

ます。いまだに、「家で自分で歌の練習はしないように！」と言われていますが…。（笑） 

 

それでも何と一昨年の検定試験で、門前先生より「だいぶ育って来ているのでエンゼル・

ヴォイス合唱団に入りませんか？」とまさかのお言葉を頂きました。 

合唱で迷惑をかけてはいけないと思い、レッスンの回数をそれまで月に個人レッスン１回

とグループレッスン２回のところを個人レッスンを１回増やし２回にして参加しました。 

ピンクのドレスも作って昨年１０月７日の８周年記念大会の舞台への運びとなりました。 

大会当日は門前先生のレッスンも大満足で受けました。発表はどれ

も素晴らしかったのですが、特に「イタリア歌曲勉強会」の歌の第一

声で涙するほど心が洗われました。 

この度は小﨑先生にお勧め頂き、今年２月のイタリア歌曲勉強会の

お試しレッスンに参加し、3 月より正式に入会することにしました。 

エンゼル・ヴォイス合唱もイタリア歌曲勉強会も、レッスンはもちろん、合間のよもやま

話も楽しいです。 

先生をはじめ、メンバーの皆さんとの出会いに感謝いたします。 

今後の自分の成長を楽しみに、続けて行きたいと思います。 

斉藤 豊子 

 

 

 

  

斉藤さんとは長いお付き合いで、お会いするだけでホッとする生徒さんです。 

 ご自分でもおっしゃっているように、個人的にも親しくされているお近くの先生

に習っておられる中、我が家に来られましたので、正直、行きつ戻りつという状態

でした。前日、又は数日前に歌って来られると、すぐにわかる！ということがよく

ありました。 

 しかし、斉藤さんのお人柄と、この発声に惚れ込んで頂いている熱い気持ちで、

良い事も悪い事もネタにしながら、楽しいレッスンを続けることができました。 

 今は、「門前式発声法」1 本化で、昨年「エンゼル・ヴォイス合唱」新人会員とし

て 8 周年記念発表会に参加され、来年には「イタリア歌曲勉強会」新人会員として

舞台に立たれます。 

 同じ「門前式発声法」を学ぶ同志として、益々のご活躍を期待しています。 

                           本部講師   小﨑 唯 
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前回のエンゼル・ヴォイス通信（会報 27 号平成 30 年 12 月号）におきまして、 

丹田発声協会からのお知らせに掲載させて頂きました以下の内容について、 

一部変更させて頂きます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

しばらくの間、10 日の再振替廃止を中止します。 

今まで通り、受講料振替は毎月 1日と１０日に行い、残高不足の場合、講師より、 

「9日までに入金して頂くよう」お伝えし、10 日に再振替の手続きをいたします。 

1 日、10 日の振替手数料は、現在、協会が受け持っていますが、 

いずれ、前回の内容に移行したく思っています。 

移行期として、1日と 10 日の 2回振替を継続いたします。 

しかし、2回とも振替不能の場合は、以下の要領でお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

☆お手数ですが、前月末に通帳残高をご確認くださいませ。 

☆ご不明な点等ございましたら、担当講師までお尋ねください。 

―――ご協力の程、宜しくお願い致します。――― 

 

 

 

 

②再振替廃止についてのお願い 
現在、受講料振替を毎月 1 日と、残高不足による再振替を 10 日に、計 2 回行っておりますが 

来年 4 月より、ゆうちょ銀行のシステム変更開始に伴い、 

毎月 1 日の 1 回のみに、変更させていただきます。 

来年 4 月より振替不能の場合、お手数ですが担当の講師まで 

通常の受講料と手数料￥200＋税を添えてお支払いいただくことにいたします。 

お 願 い 

～2回とも振替不能の場合～ 

通常の受講料と 手数料￥200＋税 → ￥216 を添えて  

担当の講師までお支払いいただくようお願いいたします。 

会報作成スタッフ  井上美枝子 岡 雅美  後藤悦子  

塩見智永子 杉本夏子  堀江久子 山田仁子  


